

Père Christian STEUNOU Centre Anti-Lèpre de Davougon BP 139 – ABOMEY Rép. Du BENIN

Association Christian Steunou B.P.22 22480 St Nicolas du Pelem acs22480@orange.fr

Bénin, Davougon, Noël 2020 – Nouvel an 2021

Chers amis bonjour,

Une fois de plus c'est du toit de notre maison que je viens vers vous pour vous dire un chaleureux merci pour 2020 et vous souhaiter une bonne année 2021.

Le Centre est en train de se réveiller : de tous les côtés je vois et entends les malades et les accompagnants se saluer. De loin je les salue aussi. La cloche de la chapelle invite ceux qui le désirent à se préparer pour la messe dominicale.

Tout semble normal, et pourtant tout est différent des autres années. Au lieu des dents blanches qui sourient, j'aperçois les « cache-nez » multicolores aux couleurs et dessins variés, et moi, je me promène avec une seringue de 20ml d'eau dans la poche pour arroser les visages qui oublient de se cacher... Oui, le COVID rôde aussi chez nous et il nous faut prendre des précautions. Ce n'est guère facile dans ce village-hôpital où vivent en permanence entre 6 et 700 personnes peu habituées à notre rigueur occidentale.



« Nous avons besoin de vous, de votre soutien, de vos prières! »

Dans le même temps, lorsque j'écoute sur RFI le résumé des informations du jour à travers le monde, je pense à vous qui êtes confinés chez vous et qui souffrez aussi de multiples façons de ce nouveau fléau. Je pense surtout à vous qui avez mon âge et qui ne pouvez sortir de votre chambre ou maison, ni avoir beaucoup de visites.

Je comprends fort bien votre souffrance mais pourtant j'ai envie de vous appeler pour vous dire tout de même : « Nous avons besoin de vous, de votre soutien, de vos prières ! » Je vous en prie, avec vos mots tout simples, demandez à Dieu de nous donner le courage et la force pour continuer notre combat en faveur des pauvres et des petits ! En ces temps difficiles pour toute l'humanité nous n'avons pas le droit de baisser les bras, car trop de malades ont besoin de notre aide. Et tous, nous pouvons faire quelque chose.

Le virus a touché le monde entier : n'est ce pas pour nous rappeler que d'un coin à l'autre de la terre nous sommes solidaires ! Né quelque part en Chine, le virus nous a rejoint et nous a reliés de la Bretagne au Bénin, de l'Alsace à la Belgique... Que nous nous appelions Christian, Mohamed ou Ayaba, nous sommes tous dépendants de l'imprudence ou de l'aide de nos voisins. Nous ne pouvons plus oublier l'autre que nous pouvons sauver ou condamner à mourir !



L'association soutient nos Centres par l'achat de médicaments venant d'Allemagne. En 2020, plus de 80 000 €. Il y a toujours plein de bonnes volontés pour aider à décharger le camion!



« Tout est différent des autres années » Les filles du Centre Féminin ont confectionné tous les masques pour les malades. Bravo à elles.

Grâce à vous, des milliers de malades ont encore pu être soignés cette année, dans nos Centres de Davougon et Zagnanado. Malgré une réglementation de plus en plus aveugle à la souffrance des pauvres, et malgré toutes sortes de tracasseries, le nombre des hospitalisés continue toujours à croître dans nos Centres. Elles nous imposent des règles et des normes internationales difficiles à appliquer dans le contexte socioéconomique et culturel qui est le nôtre. Il nous est de plus en plus compliqué d'importer les médicaments dont nous avons besoin....

Pourtant, nous avons totalisé l'an passé, entre Davougon et Zagnanado 66.000 consultations et 150.000 journées d'hospitalisation. Or si chez vous la rentabilité d'un hôpital augmente avec le nombre des hospitalisés, ici c'est strictement l'inverse : le déficit augmente avec le nombre des malades, sauf si les prix en excluent et chassent les plus pauvres. Mais c'est pour eux d'abord que nous sommes ici ! Rares sont ceux qui, même autour de nous ici, arrivent à comprendre cela ! On ne peut le comprendre qu'avec le cœur !

Pourtant, avec vous, nous voulons continuer à soigner les pauvres, à éduquer les enfants en difficulté à cause de la maladie ou de la pauvreté des parents.

Je vous en prie, chers amis, nous avons besoin de votre soutien spirituel, autant que financier pour continuer. C'est votre présence invisible qui nous donne le courage de continuer et de nous rappeler que la Providence ne nous a jamais fait défaut depuis 50 ans. Mais nous savons les sacrifices que cela représente pour certains d'entre vous.

Merci pour tout ce que vous faites pour ces inconnus que nous connaissons... Que Dieu vous garde et vous bénisse tout au long de la nouvelle année. Soyez heureux! MERCI!



De gauche à droite Cyriaque GANDJO, Père Armand ASSAVEDO, Directeur, Père Léon ZOTCHI, Econome du Centre et Supérieur de la Communauté, Père Christian, Père Léon ELEGBEROU, Curé de la Paroisse et Aumônier du Centre, Père Jean-Marc MARTINS, Infirmier et Père SOSTHENE, Infirmier et Responsable du CTAL

Frère Christian, (Serviteur des Malades)

Ly viague, les Pires Armand, Sosthène,

Jéon, Jean Marc et tout le Personne f de

Davougon vous sulveut et vores remorcient.

Frère Christian (Serviteur des Ma lartes)

Christian

(Exceptionnellement, à cause des délais, la lettre a été postée en France)